
第 3 回長崎県がん診療連携拠点病院研修会 
（アンケート調査結果） 
開催日 平成１９年１２月１１日（火曜日） 
時間  １９：００～２０：３０ 
場所  長崎大学医学部・歯学部附属病院 歯学部第一講義室 
出席者 １０９名  回答者 ３５名 
出席者の職種 
① 医師        ２１名（大学病院：１０名 地域拠点病院：３名 未記入：８名） 
② 看護師        ５名（地域拠点病院：１名 未記入：４名）） 
③ 薬剤師        ４名（大学病院：３名 未記入：１名） 
④ 診療放射線技師    ３名（大学病院：1 名 地域拠点病院：１名 未記入：１名） 
⑤ ソーシャルワーカー  １名（地域拠点病院：1 名） 
⑥ その他        １名（事務・地域拠点病院：１名） 
 
 
今回の講演『肺がんの最新治療』の内容について 
 
① よかったところ 

・ 話がゆっくりでよかった。 
・ 陽子線治療に関してほとんど知らなかったが興味を持つことが出来た。 
・ 放射線治療のことが分かった。 
・ 肺がんの放射線療法の治療の最近の流れが理解できた。 
・ アメリカでの肺がん治療の現状、今後の展望や放射線治療の現状を聞くことが出来

た。 
・ ＩＭＲＴの話が聞けて良かったです。 
・ 放射線療法の基本的考え方から最新の考え方につながる過程がわかった。 
・ わかり易かった。専門医でなくとも理解可能だった。 
・ 日本語で丁寧に最先端を教えていただきました。 
・ 肺がん治療の内容は簡略でわかりやすかった。質疑もよかったです。 
・ 初心者にわかりわかりやすかった。 
・ 放射線治療の世界の第一人者の話が聞けた。 
・ わかりやすかった。 
・ 放射線治療専門医についてと最新治療（肺がん）について分かりやすかった。 
・ 肺がんに対する放射線治療の最近の知見を知ることができた。 
・ 最新の radiation ＋ chem. について聞けて良かった。 
・ 世界規模の研究結果をきけた所。手術と同等の modality であると認識できた。 



・ アメリカの radiation の現状がよくわかった。日本の問題点がうきぼりになった。 
・ アメリカのＲＴ現状がわかりおもしろかった。 
・ アメリカの放射線治療と化学療法の組合せの治療が色々あることに感心した。 
・ 看護師レベルでは少し難しい内容でしたが、現在の最新治療について知識を得るこ

とができた。がん看護に携わる上で、今後役立てていきたいと思う。 
・ アメリカの最先端の治療（ＬＫの放射線治療 etc）についての話が大変興味深かっ

た。先生が一所懸命丁寧に話してくださったことに感謝します。 
・ ていねいに説明してくれたのでわかりやすかった。放射線治療について話が聞けた

のは良かったと思います。 
・ 専門外でも分かるような話の内容でよかった。 
・ 最新の最先端のアメリカの放射線治療の動向、現状が聞けて良かった。 
・ 世界の最先端技術（放治）を聞けたのは有意義であった。 
・ 最前線が聞けました。 

② 気になったところ 
・ 手術が減っている理由。肺がん以外の疾患においての放射線治療の現状 
・ 特にありませんが、前半の部分は少し短くてもよいと思いました。 
・ 前ふりが長い。 
・ 日本の陽子線治療の現状も比較して知りたい。 
・ コメディカルの関わり方があまり見えませんでした。 
・ バックグラウンドが長かった。 
・ 日本は…特に長崎は遅れていると感じた。ＣＴ、ＰＥＴ、ＳＰＥＣＴを充実させる

必要がある。 
・ アメリカの放治におけるスタッフのシステムを日本の現状における放治における

システムを改善したらいいか、考えさせられる（？） 
・ ＰＥＴを使用したことで、照射野がへんこうになったという話をききましたが、Ｐ

ＥＴをしないとで、どのようなちがいが生じるのか気になりました。 
③ 講演に対する要望 

・ 会場がすこしせまいと思うぐらい参加する方が多かったので、すこし座席の配置を

考えておくべきでしょうか？むずかしいと思いますが… 
・ 他の領域もぜひ。今回はアメリカの方で特におもしろかった。できれば続けて海外

の方で。 
・ 日本の陽子線治療の現状も比較して知りたい。 
・ チーム医療の実践などについて講演を希望します。 
・ 化学療法について 
・ 薬剤についても講演をききたい 
・ 日本の最先端がん治療はどうなっているのか？？長崎県はどのくらい進んでいる



のか遅れているのか？？ 
・ 放治全般について講演を聞きたい。ぜひ私どもの病院でも講演して欲しい。 

次回の講演で希望すること 
・ 化学療法センターの運営に関する話 
・ 多人数だとスライドが見にくい。スライドが大きい部屋での講演を希望します。 
・ サイコオンコロジー 
・ もっと広い場所でお願いします。 
・ エレベーター前からの順路を表示していただけないでしょうか？ 

がん診療センターに対する要望 
  ・今後もこのような会を催してほしいです。 


